

# **DRA. GUILLERMINA MARÍA EUGENIA BAENA PAZ**

## **Síntesis 2025**

Mexicana. Licenciada en Ciencias de la Información, Maestra en Administración Pública y Doctora en Estudios Latinoamericanos. Tiene el Certificate of Achievement in the Introductory training for teaching the Future. Fellow y actual Vicepresidenta regional de la World Futures Studies Federation.

Desde 1968 es profesora de la UNAM y diversas instituciones educativas. Ha publicado más de 50 libros impresos y digitales sobre metodología, redacción, comunicación y prospectiva. Coordina el Seminario de Estudios Prospectivos (UNAM) desde 2004 hasta la fecha. Ha sido invitada a congresos, eventos y cursos sobre prospectiva en 16 países y 25 entidades de la república.

Dirigió las Series Working Papers, Papers de Prospectiva y Cuadernos de Pensamiento Prospectivo Iberoamericano, Creó el proyecto digital Biblioteca Humana donde se consultan personas, no libros, comprende 50 entrevistas a profesores universitarios.

Ha trabajado diversos proyectos: con adolescentes en conflicto con la ley en el Subsistema Penitenciario de la Ciudad de México. Un proyecto de la UNESCO y la WFSF con reclusas en Santa Martha Acatitla. Un estudio Prospectivo en Materia de Recursos Humanos, en COFEPRIS, Capacitó a funcionarios del DIF en Anticipación Estratégica y Prospectiva, elaboró el Plan Institucional para el Instituto Electoral del DF. Colaboró en el proyecto Nueva política de desarrollo urbano para la Zona Metropolitana en Ciudad de México. Coordinó el Taller de insumos para el Plan de desarrollo de la Ciudad de México. Dirigió la Revista del Instituto de Administración Pública del Estado de México (IAPEM) desde 2011 al 2018.

Ha impartido Cursos en el Instituto de Administración Pública del Estado de México, en el Instituto Nacional de Administración Pública, CEEFA de las fuerzas armadas, en la Procuraduría del Distrito Federal, en el Instituto Mexicano de estudios estratégicos en Seguridad y Defensa. Participó en el Consejo Consultivo del Sistema de Protección para Niños, Niñas y Adolescentes de la Ciudad de México

En 2021 y 2022, impartió cursos para directivos del sistema de universidades públicas de Costa Rica y para MINFIN de Guatemala. Durante la pandemia apoyó con eventos, sesiones de apoyo emocional y coordinó el texto *El futuro del Futuro*.

La World Futures Studies Federation le otorgó el reconocimiento Mujer futurista sobresaliente del 2016. La UNAM le entregó el Reconocimiento Sor Juana Inés de la Cruz 2017. Obtuvo un Reconocimiento por su destacada trayectoria en la Administración Pública Mexiquense, por el IAPEM. El Centro de estudios prospectivos en Mendoza, Argentina le hizo un Homenaje por su contribución desde Latinoamérica al desarrollo de la prospectiva mundial. Fue Chair de la XXIII Conference of World Futures Studies Federation, Ciudad de México, 2019. Obtuvo un Reconocimiento del Jefe de Gobierno de la CDMX por su Metodología Prospectiva en la construcción de políticas públicas para la infancia, 2018. La UNAM le otorgó un Reconocimiento al mérito universitario por sus 50 años de labor académica. Actualmente es iberophone hub lead del Consejo para el Programa de Acreditación de la WFSF, Miembro del comité para la elaboración del KBFS.